

令和6年度 全国特別支援学校 肢体不自由教育校長会 総会・研究会

アンケート結果

◆1 研究協議会(1)行政説明について



◆2 行政説明で、今後もっと説明してほしいことはありますか。



行政説明で、今後もっと説明してほしいことはありますか。

教育課程や自立活動

人材育成や力量アップの好事例

魅力ある取り組み例の紹介

自立活動の評価について

特別支援教育の予算状況

各教科と自立活動の関連性をさらに掘り下げた内容の話を時間がかかってもよいので聞かせていただくと幸いです。

肢体不自由教育における自立活動の具体

今後の肢体不自由教育の動向

カリキュラム・マネジメントについてお願いしたいです。

障害の重い子どもたちへの自立活動と教科指導について

十分な説明でした。

毎回でもいいので、国の動向や事業についての最新情報について

重度重複障害のある児童生徒の観点別評価について、課題や好事例をお伺いしたいです。

効果的、特徴的な取り組みや授業をしている学校を紹介していただけると、この校長会のネットワークを通じて参考にさせていただけるのではと思います。

ICT 活用のさらなる好事例を紹介していただきたい。

医療的ケアに係る、文科省(厚労省など)の取組や今後の方向性

指導と評価の一体化に関する内容

今年は、昨年度とは違う手法でプレゼンされており、他地区の新たな情報を聴くことができ、参考になった。

◆3 研究協議会(2)デジリハ講演会



◆4 今後、全肢長の研究協議に取り上げてほしい項目があれば、お聞かせください。



今後、全肢長の研究協議に取り上げてほしい項目があれば、お聞かせください。

医療的ケアについて

新たな先進的な取り組みであり、他校でも取り組めそうな情報があれば、ありがたい。

働き方改革、専門性の向上

グループ討議など

医療的ケア児童生徒の登下校に係る保護者の負担軽減について

教職員の資質向上

ポッチャ甲子園助成金の今後について

教員の資質向上、専門性の担保について

医療的ケア児の防災対策、「個別避難計画」作成や訓練の具体例などがあれば

医療的ケアの実施に係る項目を取り上げていただきたい。

新しい情報が得られればと思います。ICT や重度重複障害の学びなど。

ICT 活用した授業実践やコミュニケーションツールとしての活用実践、就労実践等

準ずる教育課程から重度重複の教育課程までの工夫や事例について、共有できる場があるといいなと感じます。

◆5 その他、今回の全肢長校長会総会および研究協議会について御感想、お気づきの点などがありましたら、お聞かせください。



その他、今回の全肢長校長会総会および研究協議会について御感想、お気づきの点などがありましたら、お聞かせください。

適宜休憩があるとよかったです

デジタル講演会について、事務局からお話がありましたが、本会の趣旨に合ったものなのか、疑問を感じました。自立活動はリハビリや訓練でない旨、視学官から示唆いただいた直後でしたので、国の考え方とも乖離があるかと思いました。途中、導入の意向が確認された場面もありましたが、今後、本日を機に多くの学校で導入された場合に、導入していない学校が保護者等から何らか指摘をされるようなことがなければいいなと、危惧しました。

行政説明がとてもわかりやすかった。学校に戻り周知したいと思う。

集合開催ができてよかったです。役員の方々準備等ありがとうございました。

総会については全特長に倣って書面による事前決議にすればよいと思います。また来賓等の事情があるとは思いますが、関係団体等説明についても書面による共有でよいのではないかと思います。その分、行政説明等最新情報をより多く共有していただきたいと思います。

ハイブリッドでの開催を考えてください。

初日も含め、対面で実施する必要性を感じませんでした。

文部科学省視学 官菅野先生の講演は、ご本人の経験も踏まえて、大変内容のあるもので有意義な時間でした。

事務局の皆さまたいへんお世話様でした。

会長からのことばがないと、いやな気分で帰郷するところでした。

デジリハの講師が不愉快でした。また、本校は対象外という案内についても全肢長は地方をバカにしてるのかと思いました。

勢いの強い保護者の強引な営業に負けた感じがします。

講師を探すのはたいへんなことはよくわかっていますが、今回のこれはないな—と思いました。

総会はスピーディで良かったと思います。刺激を受ける素晴らしい話題を提供いただき感謝申し上げます。運営お疲れ様でございました。本当にありがとうございました。

地方に住んでいると、東京都内の特別支援学校や施設を見学させていただくような機会がほとんどないので、昨年度のように見学の機会を設けていただけるとありがたい。

今回、初めて参加しました。行政説明、講演どれもわかりやすく、特別支援教育の使命を改めて実感しました。デジリハもとても興味深かったです。ありがとうございました。

会計監査報告はあった方がいいと思いました。

デジリハ体験の際に、島添会長さんから大切なことを総括していただきありがとうございました。私は最後の全肢長でしたが、これからの皆さんにも、子供たちが何を学ぶのかということ大切に経営していただきたいと感じました。

準備、企画、運営ありがとうございました。

せっかく、全国から集まるので、喫緊の課題等に対して、情報共有や意見交換ができるといいなと思いました。各県によって、実情も異なるので・・・お世話になりました。

民間企業による研修は公教育と営利を明確に切り離して行うことが必要であると感じました。大会のご準備、運営、本当にありがとうございました。

デジリハ講演会で一企業の広報、営業活動となってしまった感じがしました。とても残念に思います。

自身に研修刺激を与えるために参加しているところもあり、情報は学校運営、先生方に提供させていただきます。

研究協議会(デジリハ講演)については参考になったが、講演後に会長より、今回開催した趣旨の説明、今後は各校において熟慮の上対応して欲しいなどを伝えてくださったのはとても良かった。